
EDITORIAL

REVISTA LATINOAMERICANA DE ATENCIÓN PREHOSPITALARIA Y SISTEMAS DE EMERGENCIAS MÉDICAS

Andrés M. Rubiano TAPH (HC), MD, PhD(c), FACS, IFAANS

Los Sistemas de Emergencias Médicas (SEM) son un conjunto inclusivo de actores integrados en el proceso de prestación de servicios en atención médica de urgencias.

En este ejercicio, dentro de los SEM, la primera línea de profesionales en el proceso de respuesta inmediata son los miembros de los equipos prehospitalarios, quienes desempeñan un papel importante al influir en los resultados de salud a corto y largo plazo de las víctimas de las emergencias, especialmente en eventos de patologías no transmisibles como trauma y enfermedad cardio o cerebrovascular.

Tradicionalmente, la educación médica continuada y la investigación en los sistemas de emergencias médicas han sido limitadas y la falta de un vehículo adecuado de circulación de conocimiento, como libros y revistas académicas en el campo, es una realidad, especialmente en países y regiones de menores índices de desarrollo. Por ejemplo, a septiembre de 2022, existían solo 42 revistas relacionadas con temas de SEM en Medline y de ellas sólo 1 está disponible en español.

Debido a lo anterior, la Asociación Colombiana de Trauma y Sistemas Médicos de Emergencias junto al Centro de Investigaciones Fundación Meditech de Colombia, unen esfuerzos para desarrollar esta interesante oportunidad de una publicación periódica de acceso abierto online en los tres idiomas base de Latino América y el Caribe (Español, Inglés y Portugués), y que será una de las pocas revistas biomédicas disponibles en la región en esta temática, estando disponible para que todo el personal que labora en SEM en la región, presente sus proyectos de investigación cualitativa o cuantitativa (estudios primarios

observacionales o experimentales o secundarios como revisiones sistemáticas, o no sistemáticas).

En este proyecto, se ha consolidado un comité editorial de importante experiencia en procesos educativos y de gran trayectoria asistencial en el área pre e intrahospitalaria en la región Latinoamericana y del Caribe, con el objetivo de fomentar la calidad y la supervisión de las buenas prácticas en la elaboración y presentación de proyectos en esta temática.

Este número inaugural (número 1, volumen 1), es una edición especial, dedicada a la publicación de trabajos inéditos realizados por parte del personal de investigadores de la Fundación Meditech, entidad colombiana con más de 18 años de experiencia en los procesos educativos y de investigación en emergencias, urgencias y desastres en la región latinoamericana y del Caribe.

Esperamos en las próximas ediciones publicar artículos de toda la región y de diferentes equipos, instituciones y entidades relacionadas con el cuidado de pacientes en escenarios de SEM, incluyendo atención de pacientes en escenarios de desastres. Periódicamente se informará con anticipación, el llamado a ediciones especiales temáticas que serán definidos por el comité editorial.

De esta manera, y como un especial evento durante el II Congreso de la Asociación Colombiana de Trauma y Sistemas de Emergencias Médicas (ACT&SEM), se realiza el lanzamiento de esta publicación.

Esperamos que todos los actores de los sistemas de emergencias médicas de la región Latinoamericana y del Caribe contribuyan al desarrollo de esta publicación periódica, diseñada para el crecimiento académico de esta importante zona geográfica del globo.